

Fecha Sección Página 02.04.2018 Primera - Opinión 10



VISTO el arranque de las campañas presidenciales, todo indica que el nombre del juego será: "A ver quién regala más dinero".

Y ES QUE cada uno con sus respectivas variantes, pero los tres candidatos presidenciales punteros le están apostando a endulzarle el bolsillo a los electores, con grandes promesas de recursos directos... y a ver quién diablos paga.

ASÍ, **Andrés Manuel López Obrador** se saca de la manga un aumento al doble en el salario mínimo para la zona fronteriza; y ofrece aumentar los "apoyos" de programas sociales, que tan bien le funcionaron para crearse una clientela política.

POR SU PARTE, **José Antonio Meade** insiste en que habrá dinero para todos, pero de acuerdo con sus necesidades las cuales se definirán en un padrón nacional de marchantes electorales.

Y, CLARO, **Ricardo Anaya** sigue con su propuesta de la **Renta Básica Universal**, que no es otra cosa más que pagarle una lana a los mexicanos por ser mexicanos. POR ALGO dicen que prometer no empobrece.

• • •

POR CIERTO que los empresarios le van a hacer marcaje personal a las propuestas de los presidenciables. La **Coparmex** lanzó el programa **#VaNoVa**, para calificar no sólo viabilidad, sino coincidencias y discrepancias con los planteamientos.

LA IDEA de **Gustavo de Hoyos** no es andar dando espaldarazo, sino que los empresarios tengan modo de saber cuáles candidatos coinciden con su agenda y cuáles de plano no. ¿Será tan difícil saberlo?

• • •

Y AHORA hablemos de cosas que ofenden: senadores y diputados federales regresan hoy al trabajo luego de... ¡11 días de vacaciones! Y lo peor no es eso.

EL VERDADERO problema está en que sólo le queda este mes al periodo ordinario y nomás no se ve que puedan -ni quieran- sacar adelante todos los pendientes que arrastran y que, de paso, traen al país pal' arrastre.

EL PRIMERO es el tan llevado y traído nombramiento del **Fiscal Anticorrupción**, así como de los magistrados especializados en esta materia. Faltan, además, los contralores en el **INAI**, el **INE**, la **Cofece** y el **IFT**.

Y POR si no fuera suficiente sigue sin ver la luz la reforma para aplicar el **Mando Policial Mixto** en todo el país, que supuestamente era prioridad. ¡Ah, pero eso sí! Antes de irse de vacaciones, se aprobó la licencia de más de 50 diputados que se fueron de chapulines

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 93297.00 Tam: 227 cm2



Fecha	Sección	Página
02.04.2018	Primera - Opinión	10

electorales. ¡Hay prioridades!

. . .

EN EL INICIO de las campañas hubo todo tipo de ataques y descalificaciones, pero la que se llevó la peor parte fue **Claudia Sheinbaum**, cuando **Alejandra Barrales** le echó en cara su presunta responsabilidad en el derrumbe del **Colegio Rébsamen**. Habrá que ver si la ventaja de la candidata de **Morena** aguanta cargar con esa tragedia.

Página 2

de



Fecha Sección Página 02.04.2018 Primera - Opinión 10



Es tiempo de promesas irresponsables que empeoran porque no se exponen los costos ni los planes para pagarlas.

hay un precio que pagar".

Jim Rohn

as campañas son tiempos de promesas irresponsables. Hasta ahol ra ha sido más fácil cuestionar las propuestas de Andrés Manuel López Obrador, porque es el único candidato que ha ofrecido un documento extenso y concreto de iniciativas. Los otros candidatos se habían abstenido de ofrecer promesas, pero con el inicio de la campaña formal esta ambigüedad no se puede mantener.

Por lo pronto Ricardo Anava, quien hasta ahora ha centrado su campaña en prometer que sacará al "PRI corrupto" de Los Pinos, ha ofrecido ya sus primeras promesas concretas. Esto lo hizo el 30 de marzo en un mensaje de Twitter, a la usanza de Donald Trump, acompañado de un video de 30 segundos: "Me comprometo a bajar el IVA a la mitad en toda la franja fronteriza y a que la gasolina cueste lo mismo que en Estados Unidos -dijo en el tweet-. Es lo justo".

La promesa está pensada para comprar votos. El aumento del IVA generó un fuerte rechazo en la frontera y ha hecho más dificil que el comercio fronterizo pueda competir con las tiendas del otro lado, que venden productos de mayor calidad a precios menores. El aumento del IVA, por otra parte, afectó a un norte del país

tradicionalmente panista que Anaya busca mantener en su alianza con el PRD. De manera adicional, el que después de la liberación de la gasolina el precio en México se haya ubicado arriba del de Estados Unidos ha provocado irritación entre los mexicanos

Por cada promesa y le ha dado mala fama a la reforma energética.

Prometer, sin embargo, es muy fácil, especialmente cuando la promesa es bajar impuestos. La gran duda que el candidato no se molesta en aclarar es: ¿Cuánto costará la medida y cómo se compensará? Otra pregunta importante es si es justo bajar el IVA en la frontera, pero mantenerlo en los actuales niveles en el resto del país. ¿Hay mexicanos de primera en la frontera y de segunda en el sur?

El IVA no es un mal impuesto. Al gravar el consumo promueve el ahorro. No castiga la inversión ni el trabajo como el ISR. La falta de competitividad del comercio fronterizo, por otra parte, no es sólo consecuencia del IVA. Los aranceles a las importaciones de Asia v la falta de una infraestructura adecuada de distribución son factores mucho más importantes en la diferencia de precios entre México y Estados Unidos. La disminución del IVA en la frontera no hará que los mexicanos dejen de cruzar para hacer compras del otro lado, pero sí tendrá un fuerte costo para el erario.

Tampoco el impuesto a la gasolina es malo. Es fácil de recaudar, grava principalmente a los ricos y castiga la contaminación. Reducirlo tendrá consecuencias negativas para la ecología y también para la recaudación.

El que haya impuestos diferentes en la frontera y en el resto del país es, además, injusto. En este caso implicaría cobrar mayores impuestos en las zonas pobres del sur y menores en una frontera mucho más rica.

La mala propuesta se vuelve peor cuando el candidato se abstiene de decir de dónde saldrá el dinero para pagarla. ¿Cuál será el costo para el erario?

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de \$ 115080.00 Tam: 280 cm2

CP.



Fecha	Sección	Página
02.04.2018	Primera - Opinión	10

 $_{\hat{c}}$ Qué otros impuestos habrá que subir $\,\,^{ullet}$ CARRETERAS MORTALES para obtener el mismo ingreso? Y si no se suben otros gravámenes, ¿cuánto más se endeudará el gobierno o qué programas de gasto se recortarán?

Àh, pero estamos en tiempos de campaña. Los políticos hablan de los impuestos que van a recortar, pero no de los costos que esto provocará. Los no con realidades complejas.

Una mancha de diésel en una carretera cerca de Xalapa provocó el accidente que costó la vida al reconocido chelista Alan Durbecq. Las carreteras mexicanas son trampas mortales. En México se registran 43 muertes al año por cada 100 mil vehículos, en Estados Unidos 12.9 y en Alemania, pese votos se compran con promesas fáciles, a las Autobahnen sin límite de velocidad, 6.8.

Página 2



Fecha Sección Página 02.04.2018 Primera 2

BAJO RESERVA

AMLO y Anaya pelean paternidad

Desde las redes sociales, los panistas y militantes de Morena se disputan la paternidad de la propuesta de reducir el IVA en la frontera del país. Esto luego de que, el pasado viernes, el candidato presidencial de la coalición Por México al Frente, **Ricardo Anaya**, anunciara que, de ganar la Presidencia el 1 de julio, una de sus acciones sería reducir el impuesto fronterizo. De inmediato, los morenistas salieron a defender la paternidad de dicha propuesta al decir que **Andrés Manuel López Obrador** la anunció una semana antes que el panista. Hecho que causó inconformidad a los blanquiazules, y les recordaron que los derechos de esa propuesta son del PAN desde 2013, cuando se avaló la reforma hacendaria y la cual votaron en contra. ¿Quién de los dos será el padre?

Los motivos de Meade

Una de las razones por las cuales **José Antonio Meade** inició su campaña en Mérida, Yucatán, nos dicen, es porque en la lectura priísta es el único estado en el cual existe una real posibilidad de mantener la gubernatura. Además del trabajo de los priístas en la entidad, nos hacen ver que la desbandada de panistas hacia Morena hace crecer considerablemente las posibilidades del candidato del PRI, **Mauricio Sahuí**, de ganar la gubernatura en julio próximo. Nos dicen que don Mauricio encabeza las preferencias según varias encuestas, situación de la que no pueden presumir la mayoría de los aspirantes priístas a gobernadores.

Buscan que no se repita el caso Puente



Fernando Herrera

El coordinador del PAN en el Senado, Fernando Herrera, dio la instrucción a su equipo anticorrupción para que el caso de la ex comisionada del Instituto Nacional de Acceso a la Información (Inai), Ximena Puente, quien dejó el instituto para ser designada como candidata del PRI a una diputación plurinominal federal por el PRI, no se repita. Nos dicen que Herrera pidió a la senadora Marcela Torres Peimbert ser extremadamente escrupulosos al revisar los perfiles de los aspirantes a nuevos comisionados del Inai. Don Fernando solicitó a sus legisladores no dejar de cuestionar ni dejar de investigar los perfiles de los aspirantes con el fin de cui-

dar la autonomía, pero sobre todo quiénes integrarán al órgano nacional garante de la transparencia.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 31941.00 Tam: 273 cm2

CP.



Fecha	Sección	Página
02.04.2018	Primera	2

Autopista Oaxaca-Costa, blindada



Gerardo Ruiz Esparza

En donde aún no pueden creer la noticia es en Oaxaca. Nos dicen que existe un entusiasmo desbordado de varios sectores ante el anuncio del reinicio de la construcción de la autopista entre la ciudad de Oaxaca y la costa, que se suspendió nada menos que por ocho años, como si el estado no requiriera del desarrollo que se espera tendrá esta obra. Una vez acabada la autopista en su totalidad, nos dicen, acortara el tiempo de traslado entre la capital del estado y Puerto Escondido: de seis horas a 2 horas con 30 minutos. Lo mejor de la noticia es que en días pasados el secretario de Comunicaciones y Transportes, **Gerardo Ruiz** Esparza, confirmó que para la obra, cuyo costo será de 6 mil 500 millones de pesos, ya hay un financiamiento federal,

y que aunque los trabajos concluirán entre 15 y 20 meses, están garantizados sin importar quién llegue a la Presidencia de la República después de próximas las elecciones. Un dato que no es menor luego de los jaloneos políticos por la construcción del Nuevo Aeropuerto de México.

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx

Página 2

de

2



Página Fecha Sección 02.04.2018 **Primera** 13



🕶 i prometer no empobrece, los candidatos que este fin de semana arrancaron sus campañas van a prometer y prometer hasta meterse a Los Pinos, a las gubernaturas o al Congreso. Después quién sabe si se acuerden de lo que prometieron, pero ahora no se van a medir en sus promesas y ofrecerán resolverlo todo: desde la complicada relación con un presidente racista y antimexicano como Trump, hasta la eliminación del fuero y la corrupción y deshonestidad que campean en el gobierno; por no hablar de sus promesas de bajar el IVA y terminar con la violencia y los desaparecidos en el país. Según el cargo al que aspiren será la promesa, sin faltar, claro está la aplicación de la justicia y si son muy impopulares v eso les da votos, ofrecerán castigo y cárcel para sus antecesores.

Así tenemos que lloverán promesas de todo tipo v tamaño, al mismo tiempo que el golpeteo y los ataques a navaja limpia que se espera en estos 90 días de contienda por la Presidencia, primero para definir el irresoluto pleito por el segundo lugar, que aún se disputan los candidatos Ricardo Anaya y José Antonio Meade, y en una de esas hasta se cuela a la pelea la independiente Margarita Zavala, y después, una vez que se defina claramente quién secunda en las encuestas, la ofensiva con todo en contra del indiscutible puntero en el arranque de estas campañas, Andrés Manuel López Obrador.

Unos, como López Obrador, prometerán plantarse frente a Donald Trump —eso sí "con todo respeto" -- para decirle que "ni México ni los mexicanos van a hacer piñata de ningún unos metros de la frontera con Estados Unidos en Ciudad Juárez. Otros como el priísta José Antonio Meade, ofrecerán eliminar el fuero en todos sus niveles y hacer un "gobierno de gente decente", en medio de las porras y matracas del priísmo yucateco que buscan alejar los insiscampaña tricolor.

Anaya mientras tanto, presumiendo juventud y modernidad tecnológica, hará promesas cibernéticas a jóvenes de todo el país desde el primer minuto de campaña y, en busca de reconquistar el norte que alguna vez fue panista, prometerá bajar el IVA del 15 al 8% en la frontera. Y finalmente la única contendiente mujer y sin partido, Margarita Zavala, con un evento pequeño y desangelado desde El Ángel, llamando a los ciudadanos "valientes" a derrotar a las maquinarias partidistas que apuestan a las trampas y el dinero.

La lluvia de promesas también llegará con toda su demagogia a los estados y municipios que renuevan autoridades locales y se suma a la de los spots —23 millones en radio y televisión en tres meses, es decir que diariamente veremos y oiremos 255 mil 555 spots— y a la suciedad que también abundará en estas campañas. Y habrá lo mismo quien prometa justicia para las víctimas del temblor, como lo hizo en su arranque Alejandra Barrales, para los padres del Colegio Rébsamen, que quien ofrezca cancelar "el contrato de sistema de fotomultas, hecho para recaudación de un privado y no para mejorar la circulación en la ciudad", como Claudia Sheinbaum que en su inicio de campaña también prometió "revocación de mandato a los tres años", o quien de plano, al estilo del PRI, prometa traer el "salario rosa" a la CDMX, como el candidato Mikel Arriola, que dijo que pagará una pensión mensual de 2,500

pesos a las amas de casa capitalinas.

Así que iniciaron las campañas; saque los pagobierno extranjero", dijo el tabasqueño ayer a raguas, que lloverá suciedad. Pare oreja y no se deje engañar por el canto de las sirenas de todo lo que le prometerán los candidatos y, sobre todo, ármese de paciencia para aguantar por 90 días continuos las caras y las frases huecas y repetitivas de la "spotiza". Pero sobre todo, infórmese y ejerza su derecho al voto con litentes augurios de derrota anticipada en la bertad y consciente; tan libre como se lo dicte su conciencia y tan consciente como le permita

Continúa en siguiente hoja



Página de 47853.00 Tam: 409 cm2

CP.



Fecha	Sección	Página
02.04.2018	Primera	13

su libertad.

NOTAS INDISCRETAS...El fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sobre la queja de EL UNIVERSAL contra Ricardo Anaya, que sentó un precedente para imponer límites a los partidos y sus dirigentes en el tema del uso de los spots oficiales y en la libertad de expresión, será utilizado por el INE para valorar los promocionales partidistas a partir de la nueva directriz fijada por los magistrados en este caso. También en lo que se refiera a libertad de expresión y ejercicio periodístico, los partidos no podrán utilizar esos tiempos oficiales en radio y televisión para asuntos personales de sus dirigentes ni para atacar a medios que los critiquen o cuestionen. Al final, este caso servirá como tesis para diferencias futuras entre medios y políticos, especialmente en tiempos de campaña, pero sobre todo para evitar que, desde el poder político se pretenda atacar y coartar el ejercicio periodístico utilizando además recursos públicos, tal y como hiciera Anaya Cortés en el mensaje

que le valió una multa y sanción a su partido...Los dados mandan Serpiente doble. Mal comienza la Pascua. ●

sgarciasoto@hotmail.com



Página 2



Fecha	Sección	Página
		. ugu
02.04.2018	Primera	DD 2
02.04.2010	Fillieia	FF-0

Carlos Loret de Mola ...De lo que no hablan AMLO, Anaya, Meade y Margarita



...De lo que no hablan AMLO, Anaya, Meade y Margarita

país rompen récords y se acumulan en los últimos dos sexenios más de 200 mil homicidios dolosos, según las cifras oficiales.

La inmensa mayoría de ellos. impunes. Muchos ni siquiera investigados.

Más de 50 aspirantes a candidatos municipales y líderes políticos, de diferentes partidos, han sido asesinados de septiembre pasado a la fecha.

Y aunque la violencia toca no sólo a los ciudadanos sino a los políticos locales -los más vulnerables frente al poder del crimen organizado— los candidatos presidenciales, sus equipos y sus partidos, se mantienen encerrados en su propia realidad.

La semana pasada ocurrieron hechos de violencia que no merecieron su atención en Tamaulipas, un estado en el que se dificulta saber si es el crimen organizado o el gobierno el que tiene el poder.

Dosniñas de 4 y 6 años de edad y su madre murieron por disparos de armas de alto poder en las afueras de Nuevo Laredo cuando

carretera a Piedras Negras. Su padre resultó herido.

Entre la noche del sábado 24 y la madrugada del domingo 25 de marzo, delincuentes con uniformes y vehículos que aparentaban ser de la Marina realizaron tres emboscadas contra marinos destacados en la zona.

En el tercer enfrentamiento intervino un helicóptero artillado que salió de la base de operaciones de la Armada en Nuevo Laredo.

La Secretaría de Marina nformóen un primer comunicado sobre los hechos que uno de sus elementos murió, doce resultaron heridos, y cuatro presuntos delincuentes perdieron la vida. Nada dijo de la familia que quedó atrapada en la última balacera.

La PGR informó el lunes que hubo 7 personas muertas. Analí Ruiz, tía de las niñas, denunció que las balas que las mataron provinieron del helicóptero. La Marina emitió otro comunicado en el que aseguró que los disparos contra el automóvil eran horizontales, hechos desde tierra, y que el ca-

os delitos violentos en el circulaban en su automóvil por la libre era de armas que no portan sus helicópteros ni los marinos.

La PGR lleva la investigación. De los atacantes muertos nada se sabe. Se filtra que son del cártel del Noreste. No está claro ni siquiera el número de personas muertas, siete u ocho. Familiares de las víctimas civiles piden justicia y organizaciones no gubernamentales exigen que no se convierta en un caso del fuero militar.

Ninguno de los cuatro aspirantes a la presidencia tuvo palabras para la familia ni para el marino que murieron. Ni exigió una investigación ni condenó las emboscadas.

La violencia, la impunidad que la perpetúa y la corrupción que la cobija están entre las principales preocupaciones de los ciudadanos.

Los candidatos y sus equipos hablan de generalidades, hacen chistes en redes sociales y estrenan spots en televisión y radio en los que hablan sonrientes de un futuro maravilloso.

Así empiezan los 90 días de campaña oficial. •

historiasreportero@gmail.com



Página 1 de \$ 26910.00 Tam: 230 cm2



Fecha	Sección	Página
02.04.2018	Opinión	2

TRASCENDIÓ

QUE ya se ve la mano de **Rubén Agullar** en la estrategia de comunicación del candidato presidencial de la
coalición Por México al Frente, **Ricardo Anaya**, quien este domingo anunció
conferencias a las 7 de la mañana a
partir de hoy.

Hay que recordar que esto de las conferencias mañaneras se puso en marcha durante la administración de **Andrés Manuel López Obrador** como jefe de Gobierno. Y ahora la retomaron ¿o plagiaron? los panistas capitalinos.

QUE Andrés Manuel López Obrador tuvo dos visitas inesperadas en su primer mitin de arranque de campaña en Ciudad Juárez.

Primero Fernando Coello Pedrero, abuelo materno del gobernador de Chiapas, Manuel Velasco Coello, quien subió al templete para acompañar al tabasqueño, pero no quedó ahí, pues hasta la plaza Juárez también llegó un grupo de simpatizantes del PPS, partido político de ideología comunista que perdió el registro en 1997, y cuyos seguidores no dejaron de ondear sus banderas durante la hora que duró el acto.

*Que pese a los susodichos apoyos, el ambiente en Chihuahua no estuvo como esperaba el equipo de AMLO, que estimaba eventos masivos para el arranque de campaña, pero que dejaron mucho que desear en comparación con los mítines que normalmente encabeza.

Eso si, pese a las pocas porras y el apagado ambiente, el de Morena no dejó de recordar y agradecer que en su primera campaña por la Presidencia en 2006, Ciudad Cuauhtémoc fue una de las urbes en las que triunfó.

QUE durante el inicio de campaña del candidato de la coalición Todos por México, **José Antonio Meade**, poco más de 85 mil personas de todo el país siguieron su discurso a través de las diferentes plataformas.

Y aseguró que la razón por la que decidió comenzar en Mérida, Yucatán, es porque tiene un gobierno priista y es ahí donde se puede proyectar la seguridad y el futuro que quiere para el país.

:QUE néstor Núñez, quien hizo la chica al convertirse en candidato por Morena para la alcaldía en Cuauhtémoc, no ceja en su empeño para ganar el próximo 1 de julio.

Núñez tuvo que enfrentar dos duros escollos para lograr la postulación: primero el abierto enfrentamiento entre su padre, el actual gobernador de Tabasco, Arturo Núñez, con el líder máximo de Morena y en segundo lugar debió imponerse a Alfonso Suárez del Real, quien era el favorito de Andrés.



Página 1 de 1 \$ 56238.00 Tam: 206 cm2



Sección Fecha Página 02.04.2018 **Política** 18

ITINERARIO POLÍTICO Ricardo Alemán

Chaqueteros" sin pudor!

I más reciente −que no el último−, se llama Jorge Castañeda. Y es que 📕 repentinamente, de la noche a la mañana, el ex canciller mudó de bando político sin pudor alguno.

Y de severo crítico de Ricardo Anaya -a quien no solo "pendejeó", sino dijo que era incompetente-, se convirtió en jefe de estrategia del queretano.

¿Cómo es posible que un reputado intelectual, un ex servidor público riguroso, analista "chabacano" y político de café, como Castañeda, cambie de bando, de preferido, aliado y hasta de elogiado, de la noche a la mañana, sin más explicación que "me convenció" en una sentada?

El fenómeno, el milagro y hasta el mérito de esa mudanza repentina y convenenciera se llama -- en el lenguaje de Cervantes-, "chaqueterismo" y su práctica viene de lejos.

Pero vale preguntar: ¿a quién o a quiénes se les puede adjudicar el adjetivo "chaquetero"? Según la Real Academia, el "chaquetero" es un "acomodaticio", "adaptable", "interesado", "camaleónico" y "oportunista" que "lo mismo dice una cosa que dice otra".

En el lenguaje cotidiano un "chaquetero" es lo mismo que la popular "chimoltrufia". Es decir, aquel ciudadano o político que "como dice una cosa, dice otra". O si se quiere, es el político que "salta de cama en cama", de partido en partido y de preferencia política en preferencia partidista.

Pero si acudimos al origen del adjetivo basta recordar que "chaquetero" proviene de la reforma protestante del siglo XVI, cuando partidarios de cada ideología o postura religiosa eran identificados por el color va de la mano y que suele derrotar la frade la "chaqueta" que portaban.

Y ay de aquel que traicionara su postura religiosa porque era motejado como

"chaquetero". Es decir, el que mudaba la chaqueta de origen -cambiaba de bando, de ideología o de partido- era visto como traidor o "chaquetero".

Pero en la rupestre política mexicana -plagada de oportunistas como Castañeda-, abundan los "chaqueteros". En todos los partidos pululan los aprendices de

brujos que -de tanto en tanto-, cambian de ideología, preferencia electoral y cama política en la que retozan.

Y los hay que son campeones del "chaqueterismo", como Ricardo Monreal, que Ileva cinco títulos partidistas: PRI, PRD, PT, MC y Morena, pero también los que saltan de la farándula y el desnudismo a la política -que son los mismo, para efectos prácticos-, como el stripper Sergio Mayer y hasta se dan casos de "periodistas" que como Lily Téllez un día despertó con la buena nueva de que todo lo que había criticado en toda su vida era, en realidad, la salvación de su alma. ¡Milagros de la conversión!

Lo cierto, sin embargo, es que pueden existir "chaqueteros" de chile, de mole o de pozole, pero todos tienen un común denominador: un bien dotado olfato para detectar los cambiantes vientos del dinero y del poder. ¿Y qué tiene que ver el olfato?

Casi nada. ¿Se han preguntado por qué un "chaquetero" o "chaquetera" cambia de bando, de partido o credo religioso, como cambiar de calcetines?

Pueden decir misa, como Castañeda -a quien una sentada bastó para ser convencido por Ricardo Anava—, o pueden intentar engatusar a los ciudadanos -como si los votantes fueran bebés de pecho-, como

pretendió hacerlo el inmoral Germán Martínez, pero lo cierto es que solo existen dos razones para el "chaqueterismo": dinero y poder.

Sí, el dinero y el poder son el motor del "chaqueterismo"; esa pareja perversa que gilidad de los principios, valores, lealtades, credos y pertenencia política.

¿De verdad alguien les puede creer a Jorge Castañeda, a Germán Martínez, a Sergio Mayer, a Lily Téllez, a Miguel Barbosa... y a decenas de "chaqueteros", cuando dicen que su cambio repentino tuvo que ver con esa luz divina que un día iluminó las virtudes de Anaya o del mesías de Tabasco?

Está claro que pocos creen y menos confían. ¿Quién puede creer en los dichos, las promesas, arengas, lealtades, y virtudes

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de \$ 122031.00 Tam: 447 cm2

CP.



Fecha	Sección	Página
02.04.2018	Política	18

políticas para el servicio público de impresentables como Castañeda, como Germán das decenas de "chaqueteros" que saltan de bando, de ideología, de credo político, porque su olfato dicta la dirección del poder y el dinero?

han muerto el "chaque el "chaque na y engai bando cor único mot el poder".

El mejor

El problema es que para la política mexicana de poco o nada sirven las credenciales de honestidad, lealtad y verdad. ¿Por qué? Porque al morir las ideologías también han muerto los valores y los principios. Hoy, el "chaquetero" de un bando, el que traiciona y engaña, es vitoreado como héroe en el bando contrario. Hoy, el valor supremo, el único motor de la política es "el poder por el poder".

El mejor político, el más aplaudido y votado, es el tramposo, el mentiroso y el "chaquetero". ¿Y la honestidad, la lealtad y la verdad? ¡Que se chinguen!

Al tiempo. M



Jorge Castañeda, ex canciller, se unió al equipo de Ricardo Anaya.

Página 2



Fecha	Sección	Página
02.04.2018	Opinión	PP



PROMESAS DISCRIMINATORIAS

Prometer no empobrece y los candidatos que más prometen enriquecen sus probabilidades de alcanzar el triunfo.

Gusten o no (por viables, ilusorias o zafadas que parezcan), sus ofertas de campaña coinciden en la proclama de que pretenden resolver cuanto problema existe, y le ponen énfasis al combate de la corrupción y la inseguridad, así como al impulso de un mejor y más justo desarrollo económico.

Lo de siempre, pues (se trata de ganar una elección), con la eventual sazón de novedades capitalizables gracias a la coyuntura informativa (como las que les pone en bandeja el adversario de todos los mexicanos, Donald Trump).

Prometer es lo de menos, pero hay promesas que resplandecen y sobresaltan cuando dividen a los votantes entre los de primera y segunda clase. Esto sucede con Ricardo Anaya y Andrés Manuel López Obrador en su insensata disputa por la autoría de la discriminatoria idea de reducir a la mitad el IVA en la faja fronteriza norte.

Han de pensar que los jodidos de Chiapas, Oaxaca o Guerrero la pasan a toda madre y no resienten el IVA. Ajá.

¡Chin!: ¿Y el resto de los mexicanos...?



Página 1 de 1 \$ 19656.00 Tam: 72 cm2



Fecha	Sección	Página
02.04.2018	Primera-Opinión	11



Tarea incompleta. Ante las nulas acciones de los gobiernos municipales y estatales de no pocas entidades federativas, para acabar con el robo de combustible de los ductos de Pemex, el Senado alista su aval a una estrategia fiscal para frenar el robo y venta ilegal de gasolina en territorio nacional. El SAT verificaría cada litro de gasolina que se transporta, almacena y vende al público, comprobaría que las ganancias y pérdidas correspondan a la mercancía recibida y vendida, y frenaría reportes de pérdidas inventadas por diversas empresas. La misma estrategia a seguir acabó con Al Capone en EU. Este nuevo esquema permitirá aplicar multas de un millón a tres millones de pesos y cárcel de cinco a ocho años, a quien compre y venda huachicol en el territorio nacional. A trabajar.

Tropiezo. La decisión del INE de excluir a Armando Ríos Piter de la boleta electoral, la opción más seria entre los independientes a la Presidencia, es un punto negativo que el instituto llevará cargando en este proceso electoral. Ríos Piter tiene de su parte la razón y el apoyo de la gente. "No permitiremos que la simulación del INE desacredite el trabajo de miles de ciudadanos", reiteró. Mientras espera que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación falle a su favor y le permita contender por la Presidencia, lo que suma son apoyos de carne y hueso, simpatías y confianza, justo lo que sigue perdiendo el INE, que no conforme, lo multó con un millón de pesos. Error tras error.

De pesadilla. Ricardo Anaya, candidato presidencial de Por México al Frente, pasó un momento de adversidad en su primer día de campaña. Las personas que acudieron al estadio Miguel Alemán Valdés, en Celaya, Guanajuato, tuvieron que esperar una hora bajo el sol, debido a que Diego Sinhué, el candidato de la coalición Por Guanajuato al Frente, no llegaba. A pesar de que el PAN, PRD y MC, recurrieron al acarreo de personas, el lugar no se pudo llenar. Anteriormente, Anaya estuvo en San Juan de los Lagos, Jalisco. Durante su discurso señaló sentirse identificado con los habitantes de la región, porque su abuelo era de Lagos de Moreno, un municipio cercano.



Página 1 de 2 \$ 26510.00 Tam: 241 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
02.04.2018	Primera-Opinión	11

Factura múltiple. No cabe duda de que el perdedor en este proceso que apenas comienza para algunos es Jaime Rodríguez Calderón, gobernador con licencia de Nuevo León. Ante su inminente regreso, diversos sectores de la sociedad se han manifestado en contra y ha vuelto a la palestra el tema del Cobijagate, un fraude que quedó impune, perpetrado por uno de sus colaboradores. Y si bien primero fueron sus detractores quienes insistían en que no volviera a la gubernatura, ahora hasta sus propios excolaboradores lo rechazan. Miguel Treviño de Hoyos, quien fue encargado de la Oficina del Gobernador, publicó un video en Facebook en donde le pide que no vuelva porque Nuevo León no se merece un gobernador con fama de tramposo. Ni hablar.

Reforma fundamental. El líder de los senadores priistas, Emilio Gamboa, hizo patente su convicción de que las reformas estructurales son el paso a un México moderno. Es el caso de la Reforma Educativa que se sostiene en cambios fundamentales para que la enseñanza escolar de niñas. niños y adolescentes de nuestro país siente las bases de un aprendizaje de alta calidad, acorde con la realidad y hacia un horizonte amplio para las nuevas generaciones. Pretender echarla para atrás, dijo, sería un error, es atentar contra el futuro de ese gran segmento de la nación, que son los menores de edad. La Reforma Educativa no se construyó con el afán de alcanzar notoriedad política o derroche de lucimiento gubernamental, se instituyó para un México mejor.

Página 2



Fecha Sección Página 02.04.2018 Primera-Nacional 8



Noventa días y dos proyectos de nación

nició la campaña electoral, que en realidad ya había comenzado desde hace meses y en algunos casos desde hace años. Pero en los próximos 90 días. lo cierto es que se definirá el modelo futuro del país. Es verdad que en 1988 hubo que elegir entre proyectos radicalmente distintos y contrapuestos, pero desde entonces, el curso del país, con todas sus vicisitudes, se mantuvo durante tres décadas en un modelo de desarrollo económica y políticamente abierto, enmarcado en la creciente globalización regional y mundial.

El principal sustento para ello fue, en ocasiones en forma tácita y en otras abierta, una alianza estratégica entre el PRI y el PAN, que dio estabilidad durante 30 años al país. Esa alianza se ha roto: Quizás el modelo final de país no esté tan distante entre los frentes que encabezan **José Antonio Meade** y **Ricardo Anaya**, pero, sin duda, la ruptura política ha sido radical, sobre todo en el caso del candidato panista, incluso más allá de muchos de sus propios aliados electorales.

La razón por la cual Andrés Manuel López Obrador parte en esta campaña con una ventaja que aparenta ser mucho más real que en los comicios de 2006 y 2012, es esa ruptura, escenificada en el propio PAN con la salida de Margarita Zavala, y respecto al PRI, en la insistencia de Anaya en el castigo a sus predecesores priistas (de los que fue a su vez aliado en los primeros años de gobierno), que tendrá repercusión electoral porque aleja el potencial voto útil priista de **Anaya**. Alianza que es tratada de rescatar por una candidatura de José Antonio Meade que aspira a contar con el respaldo del PRI, pero también del voto tradicional panista que no se siente cómodo con la coalición con el PRD y MC y que desconfía profundamente de López Obrador, y también del PRI, pero quizás no de **Meade**.

Ese marco de ruptura es lo que impide

que, como ocurrió en 2006 y 2012, se defina una candidatura alternativa a **López Obrador**, lo que lleva a que, hasta ahora, **Meade** y **Anaya** se hayan neutralizado mutuamente. En ese contexto, si bien el piso y el techo electoral de **López Obrador** no se han movido demasiado, le permiten estar en el puntero y tener una ventaja clara de cara al primero de julio.

La elección, por supuesto, no está decidida, y en buena medida esa ventaja de Andrés Manuel se tendrá que confrontar con una campaña en la que sus adversarios buscarán, en estos tres meses, neutralizar esa ventaja. Pero no será ni remotamente sencillo. Primero, las expectativas de voto de Morena se tendrían no sólo que mantener en el nivel actual, sino también comenzar a caer, aunque sea progresivamente. Segundo, Meade o Anaya, uno de los dos, se tendría que convertir en la alternativa viable del voto útil y dejar de neutralizarse mutuamente. En el 2000, la candidatura de Cuauhtémoc Cárdenas fue la que dejó de sumar y eso le abrió un enorme espacio opositor a Vicente Fox; en 2006, se cayó Roberto Madrazo y eso consolidó a Felipe Calderón; en 2012, la que se cavó fue la candidatura de losefina Vázquez Mota, lo que consolidó el camino de Enrique Peña. En el próximo mes, o mes y medio, veremos si Meade o Anaya logran construir, a costa del otro, esa candidatura alternativa. Hoy siguen dividiéndose el voto y polarizándolo entre sí.

Incluso **López Obrador**, antes de Semana Santa, tuvo un aliado inesperado, nada menos que en el Consejo Coordinador Empresarial. El mayor problema del candidato de Morena son sus propuestas muy controvertidas en el ámbito económico, como los temas energéticos. Y su negativa de continuar con la construcción del nuevo ae-

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 44990.00 Tam: 409 cm2



Fecha	Sección	Página
02.04.2018	Primera-Nacional	8

ropuerto lo confrontó, por primera vez en estos meses, con un sector importante del electorado y puso de manifiesto la verdadera diferencia programática existente de cara a la elección.

la convicción de que si quiere ser competitivo, debe ganar por lo menos tres puntos por mes. Durante muchos días, en el PRI se ha dicho que la campaña de verdad comenzaba el primero de abril. Es hora, si quieren alcan-

López Obrador, ante las críticas a su propuesta, respondió con terquedad, insistiendo en la misma, sobre todo en el tema del aeropuerto, lo que lo colocó a la defensiva y exhibió sus limitaciones. Pero en lugar de mantener la presión sobre ese tema, el CCE le abrió una puerta inesperada, convocándolo a una incomprensible mesa de análisis sobre el aeropuerto, en muchos sentidos inaceptable en una campaña electoral. Es verdad que ante la reacción de otros partidos y candidatos, el CCE trató de arreglar las cosas y anunció que era una mesa abierta a todos, pero el efecto fue que la controversia literalmente se frenó. No se trataba ya de debatir una propuesta a todas luces errónea, sino de contemplarla como una posibilidad debatible. Esa declaración del CCE apagó el debate sobre el aeropuerto, por lo menos por el momento, y le dio a López Obrador una Semana Santa mucho más relajada de lo que se pensaba. Por cierto, el candidato de Morena no mostró intención alguna de analizar junto con el CCE el tema.

José Antonio Meade comenzó su campaña en Yucatán con un buen evento y con

la convicción de que si quiere ser competitivo, debe ganar por lo menos tres puntos por mes. Durante muchos días, en el PRI se ha dicho que la campaña de verdad comenzaba el primero de abril. Es hora, si quieren alcanzar a Morena, de que lo cumplan. Ya están las listas, los candidatos al congreso y los estados. Ahora les toca demostrar que la maquinaria del partido y la capacidad e integridad del propio **Meade** los hacen competitivos. No es imposible.

En el frente PAN, PRD, MC están igual. Ahí la duda es que **Anaya** pueda despejar las dudas de las denuncias en su contra, que lo han paralizado durante todo marzo y que pueda hacer crecer una coalición donde lo importante es haber recuperado a **Miguel Mancera**, y mantener un centro de operación que se debería sostener, además de con el exjefe de gobierno capitalino, por dos personajes que fueron centrales en la campaña de **Fox** hace 18 años, **Santiago Creel** y **Jorge Castañeda**, amigos-enemigos desde aquellas lides.

Y en la boleta estará también **Margarita Zavala**. Su presencia es ya de por sí un enorme logro político. Cuál será el resultado de su aventura política es todo un misterio, pero que haya logrado el registro sin apoyo institucional alguno y con enemigos muy poderosos, obliga a considerarla en la ecuación electoral. Será protagonista, no comparsa.

Página 2

de



Fecha Sección Página 02.04.2018 Nacional 46

La hora de los hitos (I)



■ l más grande hito de la elección presidencial ■ de julio próximo es que está en disputa el proyecto de nación. En palabras del presidente Enrique Peña Nieto, se pondrá en juego la continuidad de la modernización de México versus el regreso al pasado. En voz del candidato oficial, José Antonio Meade, se trata de ir para adelante o para atrás. En esta idea binaria, el aludido es Andrés Manuel López Obrador, quien no se ha dado por aludido. Este planteamiento también presupone que el candidato frentista, Ricardo Anaya, estará fuera de competencia, lo que hasta ahora no ha sucedido porque entre él y Meade se pelean rabiosamente el segundo lugar, con un López Obrador que se aleja cada vez más en las preferencias electorales.

Este hito, planteado reiteradamente por Peña Nieto, pasa por la eliminación de Anaya de la contienda. La estrategia para hacer una lucha parejera entre Meade y López Obrador, requiere dejar atrás a Anaya en las tendencias del voto y subir la cima para atacar al candidato de Morena. Hasta ahora, sin embargo, lo único que están logrando en la campaña oficial es una reedición del colapso de Josefina Vázquez Mota, candidata presidencial del PAN, en la campaña de 2012.

Hace seis años, el equipo de Vázquez Mota fue excepcio-

nalmente capaz para romper el momentum de Peña Nieto. En 17 días, de acuerdo con el tracking poll de la campaña panista, le quitaron a Peña Nieto 20 puntos de aprobación, mediante una campaña que exhibía que las obras que presumía haber concluido en su gestión como gobernador del Estado de México, estaban inconclusas o abandonadas. Eran una mínima parte de las obras las que tenían problemas, pero fue suficiente para crear la percepción de que había mentido. El problema fue que Vázquez Mota no creció mientras Peña Nieto caía y López Obrador, que hablaba de amor, capitalizaba la batalla ajena. Hoy sólo hay que cambiar el nombre de Meade por Vázquez Mota y Anaya por Peña Nieto, porque la estrategia está resultando en el mismo Waterloo de aquél entonces.

En 2012, al ver la debacle de Vázquez Mota, el entonces presidente Felipe Calderón ordenó al PAN redirigir sus ataques hacia López Obrador, en busca del voto estratégico (o útil) que impidiera su victoria. Hoy Peña Nieto, que le debe a Calderón parte de su victoria, no puede hacer lo mismo. Aunque en el discurso el diferendo es el choque entre dos modelos de país, en los hechos pareciera que la campaña contra Anaya responde a un interés personal del

Continúa en siguiente hoja

Presidente –que se siente traicionado por el exlíder del PAN por incumplir, sostiene, sus

compromisos en la contienda por la gubernatura mexiquense—, con un odio superior al temor mismo que una victoria de López Obrador borre su legado de las reformas.

Anaya no representa un riesgo para las reformas peñistas, de las cuales fue una parte importante en su negociación y cocimiento legislativo. Por tanto, una final con Meade no representaría la anticipada disputa por la nación y se mantendría el bipartidismo de facto que caracteriza al sistema político en lo que va del siglo. El peligro es lo vitriólico del choque entre él y Peña Nieto, a un nivel tan elevado que dentro de Los Pinos consideran que si alguien buscaría realmente llevar al Presidente a la cárcel, sería el frentista. Pero esta discusión es retórica en este momento, pues entre los dos apenas si llegan a los puntos porcentuales que tiene López Obrador de preferencia electoral. El tema de fondo entre el candidato de Morena y cualquiera de los demás, no obstante, sí es la disputa por la nación.

Peña Nieto, Meade, Anaya y Margarita Zavala, la candidata independiente, apoyan la globalización, mientras López Obrador el nacionalismo. Los primeros promueven la apertura del mercado; el otro, su cierre. Para unos, la interdependencia es vital para el desarrollo y la integración al mundo; para el otro, es dependencia. El choque es entre un proyecto de control presupuestal y fiscal, contra uno de gasto público; el gobierno como regulador de la economía contra

el gobierno como rector de la economía. Enfrenta también los andamiajes institucionales a



Página 1 de 2 \$ 96138.00 Tam: 441 cm2



Fecha	Sección	Página
02.04.2018	Nacional	46

los actos de fe, el eterno forcejeo entre los técnicos y los inspirados. Pero también es una confrontación de las libertades conquistadas, contra las libertades tuteladas.

Son dos modelos de nación. en efecto. Uno anclado en el modelo económico de la posguerra que hizo crisis en 1971, cuando el presidente Richard Nixon canceló unilateralmente los acuerdos de Bretton Woods y dejó de usar el patrón oro como referente del dólar. Seis años después comenzó la reconversión industrial, llamado "neoliberalismo", que produjo bonanza para unos y desigualdad para muchos. La

crisis financiera de 2008 y 2009 los gritos de cambio. El gran regresó la teoría de John Maynard Keynes, pero no duró mucho por lo inviable de aplicarla como se había hecho en la posguerra.

La discusión sobre el proyecto de nación, por más importante que es, no importa a la mayoría. En cinco años la molestia por la corrupción, la impunidad y la incompetencia, generaron un consenso en contra de Peña Nieto, que arrastra a su candidato. La desaprobación a su gestión, de casi ocho mexicanos de cada 10, se acerca a la preferencia de votos borrado por el sumadas de López Obrador y Anaya. La elección no está en la díada por el modelo, sino en

hito de esta elección está borrado por el ánimo reivindicativo que los mexicanos están viendo en las urnas, este julio.

"Lo único que están logrando en la campaña oficial es una reedición del colapso de Josefina"

"El gran hito de esta elección está ánimo reivindicativo de los mexicanos"

Página 2

de

2



Fecha Sección Página 02.04.2018 Política y Sociedad 50-51



#DebatedelDebate

l arranque de las campañas presiden- interacción en cada debate dependerá de ciales, pocas sorpresas. El discurso de los cuatro aspirantes registrados por el INE va en la misma tónica que en las semanas previas: todos —hasta el abanderado oficialista— piden el voto y prometen

La primera etapa de la campaña tomará las próximas tres semanas y concluirá la no- desempleo? che del próximo domingo 22, cuando en cadena nacional y horario AAA, el INE transmita el primero de los tres debates a los que ha convocado. Los consejeros electorales han definido la firma que gestionará el programa (Cinética Producciones) y están por designar a los moderadores de ese primer ejercicio, cuyo formato —es lo único seguro- romperá con los moldes vigentes desde 1994.

¿Del "formato científico" al top-down? En la próxima plenaria del Consejo General deberán tomarse definiciones sobre este tópico y también el tipo de preguntas, la interacción entre participantes y la participación ciudadana.

El Consejo General del INE determinó que en estas elecciones presidenciales convocará a los candidatos a tres debates: el primero, en el Palacio de Minería, en la CD-MX; el segundo, el 20 de mayo en Tijuana, en un recinto por designar de la Universidad Autónoma de Baja California, y el tercero, el 12 de junio en el Gran Museo del Mundo Maya, en Mérida.

La duración de cada programa no será menor de 90 minutos ni mayor de dos horas. Ya con los cuatro candidatos presidenciales definidos, toca a la Comisión Temporal ajustar el número de bloques temáticos y el tiempo de las intervenciones de cada contendiente durante los debates.

Para evitar que la responsabilidad de la construcción de la discusión no recaiga en una sola persona, en cada debate participarán entre dos y cuatro moderadores. La

los formatos finales que sean definidos por los consejeros electorales.

Los temas ya están definidos: política y gobierno, para el primero; México en el mundo, enseguida, y economía y desarrollo, para el último evento. ¿Y la corrupción? ¿Y la inseguridad? ¿Y el

En la definición de la "lista de asuntos nacionales", la Comisión Temporal de Debates del INE prefirió no particularizar, pero en el pecado llevará la penitencia, juzga Luis Adrián Quiroz, vocero de la Red de Acceso, un mecanismo en el que confluyen una veintena de ONG de pacientes de las enfermedades que representan las principales causas de incidencia y mortalidad en México. Son más de 1 millón de afiliados que insisten en que la perspectiva del paciente debe estar en el centro de la definición de las políticas públicas y garantizarles atención, sin ningún tipo de discriminación social o por tipo de enfermedad. Y que -criticaquedaron al margen de los temas y subtemas seleccionados.

En Mérida, los aspirantes presidenciales discutirán sobre pobreza, desigualdad y economía. Uno de los subtemas es "educación, salud y acceso a otros servicios básicos". Quiroz considera que tal enunciado es insuficiente, lo mismo que la promesa de incorporar otros subtemas conforme al número de bloques que se establezcan en cada debate.

La Red de Acceso solicitó por escrito al INE que la efectiva implementación del

Sistema Nacional de Salud y el aumento en los presupuestos gubernamentales destinados al sector en el equivalente a 1% del PIB fueran considerados entre los temas de los debates presidenciales. En respuesta, recibieron una explicación detallada sobre la metodología aplicada para definir las

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 67791.00 Tam: 383 cm2



Fecha	Sección	Página
02.04.2018	Política y Sociedad	50-51

temáticas.

bates presidenciales, la Coordinación Nacional de Comunicación Social del INE retomó un módulo de la Encuesta de Imagen 2017, levantada entre el 4 y el 8 de noviembre del año pasado.

El módulo consistió en dos reactivos: el primero levantó la respuesta espontánea de los entrevistados acerca de los temas que los candidatos deberían postular y debatir durante las campañas y en el segundo, se les pidió ordenar una serie de temas predefinidos a partir de una "muestra dividida" de 15 temas. La versión A, con siete temas, iniciaba con el acceso a servicios de calidad.

La muestra consistió en 1,200 entrevistas efectivas en vivienda -304 en la región norte; 640 en el centro y 256 en la zona sur-sureste— con una tasa de no respuesta de 57.5%, lo que significa que por cada entrevista efectiva tuvieron que hacerse 2.3 contactos. "En algunos casos, los equipos de campo tuvieron proble-

mas de acceso o seguridad para hacer las Para la definición de los temas de los de- entrevistas", reconoce el reporte, aunque no se especifica cómo se sustituyó en esos casos.

> En la primera pregunta se captaron hasta dos menciones de cada entrevistado sobre el tema que le gustaría que se debatiese en el 2018... El mayor número de menciones se relacionó con "seguridad" y "empleo". A pesar de ello, no existen diferencias regionales sustanciales en las menciones a seguridad, mientras que sí las hay en empleo.

> En el sur y centro se tiende (sic) a mencionar con mucha mayor proporción el tema de empleo que en el norte. Otros de los dos temas con más menciones son "salarios, que sigue el mismo patrón regional que con 'empleo' y 'economía", donde se observa el comportamiento opuesto: se menciona con mayor proporción en el norte.

> Las menciones con corrupción se mencionaron alrededor de 12% de las veces a nivel nacional, pero con ligero énfasis en el norte y sur.

> > Página 2



Fecha	Sección	Página
02.04.2018	Nación	2

¿SERÁ?

La Jefa...

En su arranque de campaña vimos a una **Alejandra Barrales** decidida, comprometida a abordar temas delicados para la capital, pero también dando propuestas para combatirlos. No le tembló la mano cuando habló de la corrupción y prometió castigo para quienes incurran en cualquier tipo de delito. Afirman quienes están cerca de ella que está decidida a dar un giro a la situación que viven los capitalinos con el combate a la inseguridad, la pobreza y la corrupción. Incluso propuso meter a la cárcel a quienes hayan quebrado la ley y ejercer la justicia en el caso del Colegio Rébsamen, donde hizo alusión directa a **Claudia Sheinbaum**. Otro tema que llamó la atención es que para diferenciarse de su contendiente y acentuar que a ella no la puso por dedazo su verdadero jefe, se comenzó a autonombrar *la Jefa*. ¿Será?

Operadores, en aprietos

Por cierto, nos cuentan que algunos de los operadores de la campaña de **Barrales** están en aprietos porque tienen que dividirse entre la organización de los actos y el cuidado de la hija de la candidata. ¿Será?

Arropado

En el gobierno de **José Antonio Meade**, la prioridad serán las mujeres. Así lo ha establecido el candidato de la coalición Todos por México, quien anunció en su arranque de campaña una agenda enfocada a proveer seguridad e igualdad a la mujer mexicana, y que incluye, entre otras políticas públicas, promover la seguridad social a empleadas domésticas, el otorgamiento de créditos a la palabra y la apertura de guarderías de tiempo completo con horarios nocturnos. Por cierto, después de su acto de campaña, la clase política de Yucatán le organizó una comida, encabezada por el gobernador **Rolando Zapata**, en la que estuvieron presentes **Emilio** y **Pablo Gamboa Patrón**, así como el líder del tricolor, **Enrique Ochoa**.

Aeropuertos saturados

Quienes esperaban regresar a la Ciudad de México y no podían despegar desde las distintas terminales aéreas de México porque el AICM estaba saturado vieron con extrañeza y hasta molestia la insistencia de **Andrés Manuel López** de que cancelará el proyecto del nuevo aeropuerto, en caso de que gane la Presidencia. ¿Qué no hace falta uno moderno y con gran capacidad? ¿Será?



Página 1 de 2 \$ 31155.00 Tam: 201 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Canaián		Démina
recna	Sección		Página
02.04.2018	Nación		2

"El brazo derecho"

Mientras **Miguel Ángel Mancera** espera que este martes la ALDF resuelva sobre la licencia que solicitó, su colaborador más cercano, **Luis Serna**, ya tiene listas las maletas para acompañar al exjefe de Gobierno a su nueva aventura política como coordinador de proyecto del Frente PAN-PRD-MC.

...Impugnan

Este lunes el PES impugnará la candidatura de **Miguel Ángel Mancera** al Senado. Lanza una piedra con la que espera se tropiece el ex jefe de Gobierno. ¿Será?

Página 2



Fecha	Sección	Página
02.04.2018	Primera	2

Rozones

Barrales enciende las redes

uien prendió las redes con su compromiso de hacer justicia a los padres que reclaman por el caso Rébsamen fue la candidata del Frente en la CDMX, **Alejandra Barrales**, quien aseguró que en su administración no habrá certificados de impunidad. Y es que la perredista se fue duro contra su contendiente **Claudia Sheinbaum** y durante la tarde de ayer fue *Trending Topic* con *#Rébsamen* y *#LacorrupciónMata*.

Amílcar Ganado prepara motores

onde ya están calentando la maquinaria para salir a buscar el voto es en el búnker de campaña de **Amílcar Ganado**, abanderado a la alcaldía de Álvaro Obregón por el Frente. Se sabe que la principal bandera del perredista es haber participado en la implementación de proyectos ciudadanos ahí en la demarcación, como el Tianguis de Bienestar Social, Fines de Semana con tu Familia, Escuela para Padres y Prevención del Delito de la Mano de los Ciudadanos, entre otros.

Ramírez Marín y los millennials

aya arrastre el que demostró **Jorge Carlos Ramírez Marín** en el primer día de campaña de **José Antonio Meade** en Yucatán, pues le llevó al abanderado presidencial a cientos de jóvenes con los que lució cercanía y camaradería. Y es que se sabe que ése es el sector que más se identifica con él debido a sus iniciativas por el deporte y mayor acceso a universidades con las que ha establecido fuertes nexos con los *millennials* yucatecos.

Almeida ataca narcomenudeo

esultó excelente el trabajo de los agentes de la SSP durante el operativo de seguridad en el Estadio CU, que encabezó de manera personal su titular, **Hiram Almeida**, pues descubrieron y detuvieron a un miembro del Sindicato de Vendedores de la UNAM con dosis de mariguana y cocaína que pretendía vender entre los asistentes al juego de los Pumas. Seguridad para las familias que acuden a estos juegos es la principal preocupación de Almeida Estrada.

Gamboa defiende Reforma Educativa

ras reconocer a los casi 2 millones de maestros de todo el país, **Emilio Gamboa** dijo que para los senadores del PRI la educación y capacitación permanente son las herramientas fundamentales para el progreso. Por lo que se declaró listo para defender la Reforma Educativa y advirtió que esa es la madre de todas las leyes que aprobaron en el Congreso mexicano.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 36288.00 Tam: 252 cm2



Fecha	Sección	Página
02.04.2018	Primera	2

No quieren que vuelva

Jaime Rodríguez Calderón, El Bronco, le siguen llegando puras malas noticias y, lo peor, desde su tierra. Resulta que hasta sus excolaboradores rechazan la posibilidad de que regrese a gobernar Nuevo León. Así lo han hecho público a través de las redes y dicen sentir vergüenza porque se le ve como tramposo. Mientras tanto, el exmandatario espera en la CDMX a que mañana el Tribunal resuelva la última impugnación a la que tenía derecho para aparecer en la boleta.

Página 2



Fecha	Sección	Página
02.04.2018	Opinión	3



Trump en la campaña

La tarde del domingo varios portales noticiosos tuvieron que ubicar en su espacio principal la nueva andanada de Donald Trump contra México. En lugares secundarios quedaron las primeras ofertas de campaña de los candidatos presidenciales.

Trump será una amenaza permanente, vulgar, opresiva a lo largo de la campaña.

Una presencia que juega en contra del gobierno mexicano y su candidato.

En los hechos Trump opera a favor de candidatos opositores para quienes es relativamente sencillo lanzar bravatas antigringas en los mítines.

Tal parece que Trump ya tiene candidato. Lo impulsa machacando al gobierno mexicano.

El obispo incómodo

Si es verdad que el obispo Salvador Rangel tiene una comunicación fluida con los jefes del crimen organizado de la región Chilpancingo-Chilapa, malo. Si está blofeando, peor.

Las campañas ya tienen a su primer invitado incómodo. Los candidatos que hagan trabajo de proselitismo en la zona tendrán que agradecerle al obispo Rangel vivir para contarlo.

Lo más extraño, lo que genera toda clase de suspicacias, es que la banda criminal con la que acuerda el obispo actúa como una de esas organizaciones de la sociedad civil políticamente correctas, que atraviesan el pantano sin mancharse.

Según Rangel, los criminales le perdonarán la vida a los candidatos siempre y cuando no compren votos y cumplan sus promesas de campaña.

¿Y usted le cree al obispo?

El turno de las empleadas domésticas

Para el gobierno de José Antonio Meade, la prioridad serán las mujeres.

Así lo ha establecido el candidato de la Coalición Todos por México.

Anunció en su arranque de campaña una agenda enfocada a proveer seguridad e igualdad a la mujer mexicana, y que incluye entre otras políticas públicas, la de promover la seguridad social a empleadas domésticas.

Meade habló del otorgamiento de créditos a la palabra y la apertura de guarderías de tiempo completo con horarios nocturnos.

Una oferta novedosa a la que hay que darle seguimiento.

Se espeiean

Uno de los aspectos más relevantes de la campaña será la evaluación de las campañas de Ricardo Anaya y Margarita Zavala.

Diversos analistas hablan de la posibilidad de que lleguen virtualmente empatados al final del proceso. Sus respectivas tendencias se acercan.

Se disputan en gran medida el mismo segmento del electorado.

Zavala tiene un espacio de oportunidad entre mujeres de clase media, que suelen ser influyentes en el núcleo familiar y Anaya lucha porque la alianza con el PRD se refleje en las urnas. Pueden llegar juntos a la meta, quién lo diría.

pepegrillocronica@gmail.com



Página 1 de 1 \$ 35133.00 Tam: 239 cm2